

La Mañanera

JUEVES 29 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública
LÓPEZ OBRADOR,
PRESIDENTE

CERO IMPUNIDAD

1. Ricardo Mejía Berdeja, presentó el informe “Cero Impunidad”, destacó que esta semana hubo 8,426 personas detenidas, de las cuales 8,158 fueron presentadas ante el MP; así como, se extraditó a Nazario “C”, presunto operador financiero del cártel del Golfo, y se detuvo a “El Alemán”. Informó que el 19 de septiembre, elementos de la SEMAR detuvieron en Ixtapa Zihuatanejo, Guerrero, a 8 personas vinculadas con los incendios a tiendas Oxxo en ese municipio; resaltó que desde noviembre de 2021 se han detenido a 104 personas en el marco del operativo “Cero Impunidad” en Zacatecas, por delitos como homicidio, feminicidio, violencia familiar, violencia sexual y narcomenudeo.

Hizo un llamado a un juez para que no se deje de vincular a proceso a “El Alemán” porque es un objetivo criminal de altísima peligrosidad y generador de violencia; informó que ayer elementos de la Fiscalía del Estado de México, detuvieron a 9 personas pertenecientes a una banda dedicada al secuestro, extorsión y homicidio. Sobre el asesinato del gerente de “Mamitas Beach Club” en Quintana Roo, se refirió a la detención de “La Changa”; destacó que entre el 20 y el 26 de septiembre, la SEDENA y la Guardia Nacional detuvieron a 36 personas y aseguraron 25 kg de metanfentanil, 2,900 dosis de marihuana, 6,200 dosis de metanfentanil y 225 kg de explosivos.

Se refirió a la detención de un policía de Cuautitlán Izcalli por la muerte del actor Octavio Ocaña “Benito”; expresó que se irá a las últimas consecuencias en el caso del derrumbe en la mina El Pinabete. Sobre el caso de Debanhi Escobar, informó que la FGR atrajo la carpeta de investigación y está en proceso de revisión de indicios y pruebas.

2. El presidente expuso que hay un programa de formación para policías estatales y municipales, por lo que Rosa Icela Rodríguez informará al respecto; confirmó que hay 2 marinos desaparecidos que estaban trabajando en Acapulco, pero aclaró que no estaban como vigilantes permanentes del senador José Narro, sino lo acompañaron de Acapulco a la Ciudad de México, pero ya se está investigando por la FGR.

Descartó que el helicóptero que se desplomó en el operativo de la detención de Rafael Caro Quintero de la SEMAR, haya recibido un ataque, y adelantó que José Rafael Ojeda informará sobre el dictamen de las causas del desplome.

ECONOMÍA

1. Sobre el aumento de precios de agroalimentos, el mandatario dijo que se está atendiendo el problema de la inflación, explicó que es un fenómeno mundial pero se ha podido controlar en el país gracias a los subsidios de energéticos; recordó que, el lunes se presentarán las nuevas medidas del Plan Antiinflacionario, y adelantó que se logró definir una canasta básica que no va a aumentar e incluso, se va a procurar que haya disminución de precios.

Explicó que su gobierno toma medidas heterodoxas ante la inflación como el subsidio a los combustibles.

PROCESO ELECTORAL

1. El mandatario se dijo satisfecho con la resolución del TEPJF que validó la elección en Tamaulipas y el triunfo de Américo Villarreal como gobernador, agregó que no convenía un conflicto postelectoral. Señaló que Américo Villarreal es una persona recta, limpia y buena persona, destacó que le inventaron de todo y aguantó por su trayectoria de gente buena.

GOVERNABILIDAD

1. Sobre la solicitud de audiencia de Santiago Creel, el presidente dijo que puede hablar con Adán Augusto López; resaltó el papel de la Guardia Nacional para garantizar la paz. Señaló que Santiago Creel y los diputados y senadores panistas no han ayudado en la reforma de la Guardia Nacional y las Fuerzas Armadas en labores de seguridad; los acusó de defender intereses de corruptos, pero los conmina a hacer a un lado las diferencias.

Destacó que incluso lo han ido a acusar a Europa, a EUA y a la OEA; pidió que se reprodujera una canción de Carlos Puebla y cantó en la mañanera: "Cómo no me voy a reír de la OEA si es una cosa tan fea".

AYOTZINAPA

1. Sobre la suspensión definitiva contra la vinculación a proceso de Murillo Karam, el presidente dijo que es un proceso legal y el exprocurador tiene el derecho de defenderse, solo que la Fiscalía está presentando todas las pruebas para demostrar que fue el responsable de la verdad histórica. Señaló que hay intereses y se buscó bloquear la investigación; reiteró su confianza en Alejandro Encinas.

Negó que existan presiones del Ejército porque están muy conscientes de que no se puede encubrir a quien comete un delito, porque en vez de fortalecer a la institución, la debilita.

2. El presidente reveló que el reclamo del fiscal para el caso Ayotzinapa, Omar Gómez Trejo, es que no fue tomado en cuenta, expuso que costó trabajo conseguir las órdenes de aprehensión e incluso había quienes estaban confiados en que no iban a haber acciones. Detalló que son 5 militares y no 20 los incluidos en el informe del Caso Ayotzinapa; "Yo di la instrucción, por escrito, al secretario de Defensa que los 5 responsables debían de asumir su responsabilidad", declaró.

Reiteró que él no quería que se testara el informe del Caso Ayotzinapa: pero por respeto a los padres se testó, confirmó que sí están incluidos Murillo Karam y Tomás Zerón; agregó que, le pedirá a Gertz Manero que explique del caso. Pidió a Murillo que diga si le dieron instrucciones y aclaró que en el informe no aparece como responsable Peña Nieto.

Asegura que los errores del Ejército se han dado por órdenes de civiles: Díaz Ordaz y los hechos del 2 de octubre; no descartó que la detención del general Cienfuegos haya sido una venganza y rechazó que desde la Presidencia se haga una investigación contra Salvador Cienfuegos por el Caso Ayotzinapa.

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

1. El presidente mostró el video donde aparece el padre del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe; acusó a Daniel Tabe de atacarlo en redes sociales, al igual que su papá; por lo que, dijo a quienes piensan como el papá del alcalde que los respeta mucho y les pide que tengan capacidad de autolimitarse. "La mayoría de ellos son católicos y deben de ser buenos cristianos", expresó.

DATO ADICIONAL

El presidente mostró una gráfica respecto a la inflación anual por país de agosto 2022, explicó que México tuvo 8.7%, la cual se encuentra por debajo de Brasil, España, Colombia y Chile; afirmó que la inflación ya tocó techo y que va a bajar.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al caso Ayotzinapa, el presidente expresó: "No hay campaña en contra de Encinas, y si hay campaña contra Encinas hay campaña en contra mía".

P/C
SOLUTIONS
LATAM